

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN DE INFORMACIÓN
Ciudad Universitaria, 26 de septiembre de 2017

La UAEM en la prensa:

El retorno a clases en la UAEM será paulatino: Patiño Torrealva

Al menos un mes tardará el Comité de Evaluación de Infraestructura Universitaria de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) en evaluar el daño en los edificios e integrar dictámenes técnicos en los que colaborarán los colegios de ingenieros y arquitectos del estado de Morelos. Víctor Manuel Patiño Torrealva, secretario general de la UAEM, informó que ayer se reunió en las instalaciones del Centro de Lenguas (Cele) del Campus Chamilpa de la UAEM el Comité de Evaluación para acordar las estrategias y mecanismos de dictamen en cada uno de los edificios universitarios dañados por el sismo del pasado 19 de septiembre. Informó que comenzarán a hacer evaluaciones detalladas de toda la infraestructura universitaria, tanto de los edificios que tienen daños visibles, como de aquellos que pudieran tenerlos ocultos. El secretario general destacó que esta revisión se realizará en cuatro semanas, aproximadamente, y estas tareas se llevarán a cabo por zonas, con el fin de tener certeza de que existe seguridad para la ocupación de los edificios, además de hacer una cuantificación de daños que será de utilidad para integrar los expedientes y solicitar los fondos que el gobierno estatal y federal deben entregar para la reconstrucción y reparación de los inmuebles. Patiño Torrealva señaló que el comité desempeña un papel muy importante porque de su labor la UAEM contará con la información técnica y precisa para tomar decisiones relacionadas con el retorno a las actividades cotidianas. Destacó la importancia de que la comunidad universitaria esté atenta a la información oficial, “porque posterior al sismo se generó mucha información de diferentes fuentes, generando rumores y versiones distintas sobre la situación, lo que causó incertidumbre, preocupación y angustia; lo que primero se debe atender es la información oficial que se publica desde la página electrónica www.uaem.mx y lo que se da a conocer en los noticieros que se transmiten en Radio UAEM”. Patiño Torrealva dijo que en una reunión con el Colegio de Directores se irán evaluando las estrategias “para ir acercándonos a la normalización de las actividades. Sin duda, el retorno a las unidades académicas será paulatino, no podrá ser de inmediato, hasta que no contemos con esos dictámenes en los que se nos informe que la seguridad de los alumnos, académicos y trabajadores universitarios será satisfactoria a fin de que puedan reiniciar labores”. El comité de evaluación de infraestructura universitaria está presidido por Alejandro Vera Jiménez, rector de la UAEM; Víctor Manuel Patiño Torrealva, secretario general, como secretario del comité; Filiberto Suárez Díaz, director general de Infraestructura; Miguel Albarrán Sánchez, coordinador general de Planeación y Administración; Ubaldo González Carretes, coordinador de Protección Universitaria; Adolfo Enrique Saldívar Cazales, director de la Facultad de Arquitectura; Gerardo Gama Hernández, director de la Escuela de Turismo, y Javier Meléndez Salazar, director de Desarrollo de Infraestructura, como coordinador técnico de este comité evaluador. A la reunión se sumaron los presidentes de los colegios de ingenieros y arquitectos del estado de Morelos, Alejandro Rosas López y Efraín Rojas Olvera, respectivamente, quienes, a través de sus integrantes, apoyarán a la UAEM para realizar dictámenes exhaustivos de los 120 edificios que constituyen la universidad, quienes en coordinación con la Facultad de Arquitectura y la Dirección General de Infraestructura llevarán a cabo la calendarización de la revisión de estos edificios. La revisión iniciará en el Campus Chamilpa, donde se ubica la mayor parte de la infraestructura universitaria y, progresivamente, en las demás regiones donde la UAEM tiene sus sedes.

La Unión de Morelos, p.9, (Salvador Rivera),

<https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/113710-el-retorno-a-clases-en-la-uaem-sera-paulatino-patino-torrealva.html>

Conurbados, (Redacción)

<http://conurbados.com/colegios-de-ingenieros-y-arquitectos-se-suman-a-evaluacion-de-infraestructura-universitaria/>

Comenzarán a evaluar la infraestructura de la UAEM

Comenzarán a hacer evaluaciones detalladas de toda la infraestructura universitaria, tanto de los edificios que tienen daños visibles como de aquellos que pudieran tenerlos ocultos, los integrantes del Comité de Evaluación de Infraestructura Universitaria que se reunió ayer en las instalaciones del Centro de Lenguas (CELE) del Campus Norte de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). Una vez que se acordaron las estrategias y mecanismos de dictamen en cada uno de los edificios universitarios distribuidos en las diferentes regiones del estado de Morelos, el secretario General de la UAEM, Víctor Patiño Torrealva, destacó que esta revisión se realizará en cuatro semanas aproximadamente y las tareas se llevarán a cabo por zonas para tener certeza de que existe la seguridad para la ocupación de los edificios. Pero además, se tendrá que hacer una cuantificación de daños que será de utilidad para integrar los expedientes y solicitar los fondos que el gobierno estatal y federal debe entregar para la reconstrucción y reparación de los inmuebles. Patiño Torrealva agregó que el comité desempeña un papel muy importante porque de su labor la UAEM contará con la información técnica y precisa para tomar decisiones relacionadas con el retorno a las actividades cotidianas. De ahí la importancia de que la comunidad universitaria esté atenta a la información oficial, “porque posterior al sismo se generó mucha información de diferentes fuentes, generando rumores y versiones distintas sobre la situación, lo que causó incertidumbre, preocupación y angustia, lo que primero se debe atender es la información oficial. Además, agregó Patiño Torrealva que en la reunión con el Colegio de Directores se irán evaluando las estrategias para ir acercándonos a la normalización de las actividades, “sin duda, el retorno a las unidades académicas será paulatino, no podrá ser de inmediato hasta que no contemos con esos dictámenes en los que se nos informe que la seguridad de los alumnos, académicos y trabajadores universitarios será satisfactoria a fin de que puedan reiniciar labores”. El Comité está presidido por Alejandro Vera Jiménez, rector de la UAEM; Víctor Manuel Patiño Torrealva, secretario General como secretario; Filiberto Suárez Díaz, director general de Infraestructura; Miguel Albarrán Sánchez, coordinador general de Planeación y Administración; Ubaldo González Carretes, coordinador de Protección Universitaria; Adolfo Enrique Saldívar Cazales, director de la Facultad de Arquitectura, Gerardo Gama Hernández, director de la Escuela de Turismo; y Javier Meléndez Salazar, director de Desarrollo de Infraestructura como coordinador técnico de este comité evaluador.

El Regional del Sur, p.4, (Gerardo Suárez),
<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=93271>

Universitarios, siguen con muestras de solidaridad

De nueva cuenta la comunidad universitaria de la UAEM, ha levantado la mano en los momentos más críticos en los que se encuentra parte de la sociedad que se vio afectada por el sismo del 19 de septiembre, para solidarizarse con todas las acciones que han estado emprendiendo con la instalación de un Centro de Acopio en el Campus Norte en Chamilpa, donde se han recibido y distribuido más de 130 toneladas de víveres donados por ciudadanos del estado y diversas partes del país. Por ello, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), vuelve a dar muestras de solidaridad con todas las acciones sensibles para continuar apoyando como fue la instalación de otro centro de acopio desde el pasado 20 de septiembre en el Gimnasio auditorio además de la estrategia implementada para convocar a donar, recibir, clasificar y distribuir a las zonas identificadas como las más afectadas por el sismo que sacudió comunidades de alta marginación del estado. Por si no fuera poco, de igual manera y de forma paralela instaló el Sistema de Información Geográfica (SIG) del Colectivo de Estudios Urbanos Ambientales de la Facultad de Arquitectura de la UAEM, liderado por el profesor investigador Rafael Monroy Ortiz. El objetivo de este sistema de Información Geográfica, busca que tanto las brigadas de los investigadores como de los estudiantes, continúen con la estrategia que se implementó para la entrega de víveres, y para lo cual, mapearon los lugares donde se entregó la ayuda e identificaron el tipo de zonas más afectadas. En razón de ello, se ha permitido que con la información procesada y analizada han podido establecer que durante cuatro días de labores en el centro de acopio UAEM, se han entregado más de 130 toneladas de víveres, herramientas y medicinas. Lo que significa que los víveres que han sido donados por ciudadanos, empresas, sindicatos y universidades públicas de todo el país entregados por las brigadas universitarias, de acuerdo con el SIG, tuvo un impacto directo en 315 localidades de 32 municipios de Morelos. Además, en el centro de acopio UAEM participan más de mil universitarios y ciudadanos, integraron las brigadas para recibir donativos, clasificar y entregar ayuda, además se envían diariamente brigadas para retirar escombros en las casas derrumbadas, cabe mencionar que para el envío de los víveres se utilizaron 451 vehículos privados que se sumaron al esfuerzo universitario.

El Regional del Sur, p.4, (Gerardo Suárez),
<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=93270>

Jóvenes recogen donativos para afectados por terremoto en México

Dos centros de acopio para recoger dinero y productos de primeros auxilios e higiene personal están instalados en universidades de Managua, para ayudar a los afectados por el terremoto ocurrido en México el pasado 19 de septiembre. Uno de los grupos está siendo impulsado por jóvenes que solicitan gazas, algodón, curas, pomadas para heridas y golpes, analgésicos, vendas y microporos, los que se estarán recepcionando en la Universidad Centroamericana (UCA) y la Universidad Nacional Autónoma de Nicaragua (UNAN).

Eduardo Calderón, uno de los integrantes del grupo voluntario, informó que las donaciones serán entregadas directamente a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos por un grupo de nicaragüenses que viajarán a México el próximo 28 de septiembre.

El Nuevo Diario, (Noelia Celina Gutiérrez),

<http://www.elnuevodiario.com.ni/nacionales/441404-jovenes-recogen-donativos-afectados-terremoto-mexi/>

Concluye misión nicolaita en las zonas afectadas por los sismos

La Brigada Nicolaita que se trasladó a los estados de Morelos y Puebla para hacer entrega de los víveres, ropa, medicamentos, agua, herramientas y todos los productos donados solidariamente por el pueblo de Michoacán, concluyó sus labores de entrega “mano a mano” a las familias de comunidades de esas entidades que agradecieron el noble gesto de los michoacanos. Los equipos de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) que tuvieron la encomienda de llevar los artículos recolectados en los centro de acopio, terminaron satisfactoriamente sus labores en 12 localidades de lugares como Jantetelco, Tetela del Volcán, Jojutla, Axochiapan (epicentro del primer sismo), todos éstos en el estado de Morelos; así como San Antonio Alpanocan, Tochimilco y Pilcaya (epicentro del segundo sismo), Puebla. Se trató de intensas jornadas en las que con el apoyo de brigadas de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), se pudo llegar a los sitios antes descritos y otros, donde hacía falta la ayuda humanitaria. Fue fundamental la orientación de los pares universitarios de aquellas entidades para atender a esas comunidades. El rector de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo, Medardo Serna González, agradeció la generosidad de las brigadas nicolaitas coordinadas por los directores de Vinculación y Desarrollo, Dante Ariel Ayala Ortiz y Agustín Andaya Espinoza, así como del subdirector de Seguridad Universitaria, Arturo Hernández Rodríguez, e integradas universitarios comprometidos y representantes de la sociedad civil michoacana, para ir al auxilio de los hermanos en desgracia.

Mi Morelia, (Redacción),

<https://www.mimorelia.com/concluye-mision-nicolaita-las-zonas-afectadas-los-sismos/>

Hoy cierra el registro de aspirantes a rector de la UAEM

Hoy se cierra el proceso de registro de aspirantes a ocupar el cargo de rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) para el periodo 2018-2024. Información recabada por La Unión de Morelos revela que hasta ayer se tenía el registro de al menos tres aspirantes a ocupar el cargo de rector, la mayoría directores de unidades académicas, y se espera que este día se registren otros cinco aspirantes a integrar la terna. De acuerdo con la convocatoria, concluido el plazo de registro se publicará la lista de aspirantes inscritos en los medios institucionales de difusión de la Universidad y en la prensa escrita del estado; asimismo, las versiones electrónicas de los planes de trabajo de todos los candidatos serán colocadas simultáneamente en el portal de internet de la universidad. De conformidad con lo previsto en el artículo 107, fracción III, del Estatuto Universitario, concluido el periodo de inscripción, la Junta de Gobierno procederá a entrevistar a los aspirantes debidamente inscritos, donde éstos presentarán sus propuestas y programas de trabajo. Los aspirantes comparecerán en la fecha y hora señalada por la Junta de Gobierno para la presentación de su propuesta y plan de trabajo, así como la defensa de los mismos. El orden de las entrevistas de los participantes se efectuará en estricto orden alfabético del apellido paterno de los aspirantes. Después de las entrevistas, la Junta de Gobierno entregará al Consejo Universitario la terna de candidatos para la elección del rector del periodo 2018-2024.

La Unión de Morelos, p.9, (Salvador Rivera),

<https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/113707-hoy-cierra-el-registro-de-aspirantes-a-rector-de-la-uaem.html>

Concluye registro para integrar terna para la rectoría en UAEM

Con la posible participación de alrededor de una decena de aspirantes, hoy concluye el registro para integrar la terna para la rectoría en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) por el periodo 2018-2024, luego de que hasta el momento sólo Lorena Noyola Piña, Patricia Ceballos Giles, Gerardo Gama Hernández, y Rolando Ramírez Rodríguez, directores de las facultades de Diseño; Contaduría, Administración e Informática; Turismo; y del Centro de Investigación en Biodiversidad y Conservación, respectivamente, presentaron su registro para contender en el proceso de sucesión. Por lo tanto, se espera que este día acudan a registrarse otros aspirantes que también han mostrado interés en participar en el proceso de sucesión de la rectoría de la UAEM, que preside Alejandro Vera Jiménez, y entre los cuales se encuentran: Gustavo Urquiza Beltrán, secretario Académico; así como Iván Martínez Duncker, Director del Centro de Investigación en Dinámica Celular; Yolanda Ríos Gómez, del Centro de Investigaciones Químicas; Pedro Antonio Márquez Aguilar, director interino del Centro de Investigación en Ingeniería y Ciencias Aplicadas; y el investigador Óscar Dorado Ramírez, entre otros. Posterior a la conclusión del periodo de registros de los aspirantes, corresponderá a los integrantes de la Junta de Gobierno entregar al Consejo Universitario la terna de los candidatos para la elección del rector para el periodo 2018-2024, y previamente, los interesados

comparecerán ante ellos en la fecha y hora señalada para la presentación de su propuesta y plan de trabajo; así como la defensa de los mismos. El orden de las entrevistas de los participantes se efectuará en estricto orden alfabético del apellido paterno de los aspirantes. Los interesados en participar como aspirantes e integrar la terna para designación del rector tuvieron que cumplir con los siguientes requisitos, como estipula la convocatoria: Ser ciudadano mexicano por nacimiento, de preferencia morelense; mayor de 35 años; contar con título profesional de licenciatura, preferentemente con posgrado, registrado en términos de ley; tener el más alto prestigio académico y haberse distinguido por su probidad, calidad y compromiso universitario; así como haber laborado para la Institución cuando menos los últimos 5 años al momento de su postulación; tener una trayectoria que muestre suficiente capacidad administrativa y liderazgo institucional, en la medida adecuada a la responsabilidad que se le encomienda; y no ser servidor público, dirigente de partido político, ministro de culto religioso ni miembro activo de las fuerzas armadas, al momento de su designación, ni durante el tiempo de su gestión; además de no haber sido sancionado por actos contrarios a la legislación de la Universidad, ni haber sido condenado por delito intencional, del orden común o federal.

El Regional del Sur, p.9, (Gerardo Suárez),
<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=93258>

Breverías Culturales

Presentación del libro de artista "Hermano" de Gabriela Esparza Robles con los comentarios de Marina Ruiz y Javier Sicilia en el auditorio César Carrizales del Campus Chamilpa de la UAEM a las 17 horas, entrada libre.

El Regional del Sur, p.14, (Bonifacio Pacheco),
<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=93238>